

Arequipa, a 17 de octubre de 1928.

Sr. José Carlos Mariátegui,  
Lima.

Mi estimado compañero:

Aprovecho del viaje a esa del camarada Burstein para dirigirle la presente, saludándole mui afectuosamente i anhelando que su salud no sufra más quebrantos.

A los pocos días del arribo del amigo antes nombrado, en respuesta a su carta le manifestaba en la mía que los amigos Rodríguez, Pastor, Rivera, Núñez V. me ofrecieron enviar directamente a Ud sus colaboraciones para "Amauta", algunas de las cuales supongo que ya se encuentran en su poder. Así lo espero.

De todo lo que ocurre en esta le pondrá al tanto Burstein. Desde luego no hai nada de importancia, sólo el hecho de la prisión de cinco obreros a raíz de la aparición de unos volantes en contra de la comitiva que fué al Cuzco. Se asegura que pronto serán puestos en libertad.

De la cuestión universitaria supongo que tenga una amplia información, particularmente del amigo Núñez Valdivia Jorge, que esta vez ha tenido una actuación más simpática, aunque con reservas aprecio yo ésta, por contrastar con la que tuvo el año pasado en la huelga, en la cual el interés de círculo i de familia le puso contra nuestra causa justa.

Nuestra revista "Amauta", N° 17, que ha llegado con mucha tardanza, está recién vediéndose. Hai tanta desidia en el público para la lectura que da ganas de proferir epítetos. Ud no puede creer que aquí sólo hai un puñado de lectores asíduos, los demás son por casualidad, por curiosidad o de "gorra". Para esto la campaña clerigalla es activa, secundada por los servidores del poder.

Sírvase hacer presente al Administrador Martínez de la Torre que mi cuenta i la remesa le enviaré dentro de unos 4 días, pues los librereros me están embrollando con "mañana" i mañana, como ha podido ver Burstein. Así mismo le agradeceré que la Administración sea más celosa de su misión. I digo esto porque cuando solicité los primeros números de la edición fina, "amigos de Amauta", i los últimos, se contentó con enviarme creo los N° 8 i 9, guardando silencio respecto de los demás. I cuando recibo la remesa de cada nuevo N° , no sé cuantos ejemplares me manda, pues unas veces viene menos de cien i otras un poco más; lo que se esclarecería, para una mejor cuenta corriente, con una carta aviso franqueada junto con la remesa.

Si es que ya salido sus "Ensayos", sírvase indicar a la Administración que me remese unos 15 ejmplares.

Es portador el compañero Burstein, a la par que la presente dos números de "Chirapu", que son los últimos que el compañero Antero Peralta V. me indicó le enviara antes de ausentarse a su tierra: Oyolo, prov. de Parinacochas, Depto. de Ayacucho.

Le estrecha la mano fraternalmente